

# Vorstellung Grünesuperblocks Basel



- Wir sind eine Gruppe von Menschen aus ganz Basel, die sich seit 2022 aktiv für Superblocks einsetzt und seit 2024 offiziell ein Verein ist.
- Wir sind der festen Überzeugung, dass der Wandel zu einer Stadt für Menschen möglich ist, wenn wir gemeinsam mutig neue Wege gehen...

## Warum es uns gibt? Ergebnisse der Basler Verkehrspolitik



- Basel ist stark vom Autoverkehr geprägt – mit negativen Folgen für Gesundheit, Sicherheit und Klima (>30% CO<sub>2</sub>, Hitze, Luftqualität, Grünraum)
- Der Fokus der Verwaltung liegt auf Verkehrsfluss und Strassenausbau wie z.B. Fokus Rheintunnel mit bisher wenig Einschränkungen für Autos
- Der Impuls für den nötigen Wandel kommt überwiegend von ausserhalb der Verwaltung.
- Im Gegensatz zu z.B. Paris, Oslo, Kopenhagen keine relevante Umverteilung des öffentlichen Raums zugunsten von Fuss- und Veloverkehr
- Die Stadt gehört den Menschen – nicht den Autos.

# Was wir wollen? Eine Stadt für Menschen



Stellen wir uns ein anderes Basel vor:

- Überall Strassen mit Bäumen anstelle von Autos.
- Öffentliche Bänke, Cafés, Fahrradwege und Grünanlagen. Kinder spielen in sicheren Räumen.
- Saubere Luft. Kein Lärm. Mehr Lächeln :)
- **Das ist kein Traum - es ist ein Entscheidung:** Die Werkzeuge sind vorhanden. Das Wissen ist vorhanden. Was wir jetzt brauchen, sind Taten.
- **Superblocks für Basel** sind ein funktionierendes Instrument für: verkehrsberuhigte, grüne Quartiere.
- Mehr Lebensqualität durch ruhige Straßen, Stadtgrün und Treffpunkte.
- Starke Nachbarschaften durch mehr Begegnung und gemeinsames Gestalten.

# Wie wir vorgehen und erfolgreich sind? Wandel ist keine Zauberei

## FREIHEIT



1729 Menschen wollen Vision Zero

### Sicherheit bedeutet Freiheit

Wir setzen uns aktiv für rechtliche Rahmenbedingungen ein, die fortschrittliche Planung ermöglicht und kooperieren mit Hochschulen

## GLEICHHEIT



Wir fordern günstigere Tiefgaragenpreise

### Oben voll, unten leer...

Wir ermöglichen, dass sich tägliche Gewohnheiten ändern - nachhaltige Mobilität wird zur leichteren Wahl

## GEMEINSCHAFT



Autofrei Feste seit 2023 zeigen wie Wandel geht

### Es geht nur mit Fantasie und Mut

Wir lassen Menschen neue Realitäten erleben, kooperieren mit Bürgern und Vereinen und inspirieren mit konkreten Aktionen im Lebensumfeld

Seit 2023 drei Petitionen zu: Superblocks, Grünen Boulevards und zur Vision Zero mit > 4000 Unterstützer:innen